

Montpellier, le
Mercredi 21 juin 2023

4 acteurs du réemploi s'allient et remportent le Permis d'Imaginer Restanque – Opel

Quoi de mieux qu'un collectif pour faire rayonner le réemploi ? Le Permis d'Imaginer Restanque-Opel a trouvé son lauréat : MAS Réemploi a combiné ses forces avec Caprionis, Cycles&Sources et Force et Cert, pour répondre à l'appel d'Altémed à développer l'écosystème du réemploi à Montpellier. Cette coopération, pilotée par MAS Réemploi, a su répondre aux exigences et au cahier des charges ambitieux du Permis d'Imaginer. Ils s'installeront donc dans l'ancien site d'Opel, dans le quartier de la Restanque à Montpellier pour une durée d'environ 4 ans.

Le site Opel au cœur de la ZAC Restanque

La ZAC de la Restanque est une vaste opération de renouvellement urbain planifiée sur 30 ans, avec 7 000 logements d'ici 2040. C'est l'ancien site du constructeur automobile Opel qui a été choisi pour accueillir le Permis d'Imaginer. L'ambition est de créer un lieu repère du remploi sur la Métropole, en y intégrant l'ensemble de la filière du réemploi, pour maintenir un tissu économique aujourd'hui composé de plus d'une centaine d'entreprises sur l'ensemble du quartier.

Le quartier de la Restanque est un terreau fertile pour l'implantation de la plateforme de la Fabrique du réemploi. D'abord par les acteurs du bâtiment qu'elle regroupe, la présence d'autres, complémentaires à son activité (Menuiserie Collaborative, Line Up, Détour, ...), mais aussi le fort potentiel de démonstrateur dans un quartier en mutation.

La fabrique du Réemploi, un lieu de sensibilisation et de démonstration

En sensibilisant et en formant les acteurs du bâtiment aux avantages du réemploi des matériaux de construction, la plateforme proposée par le collectif lauréat doit jouer un rôle important dans la normalisation des processus de réemploi à grande échelle. Les recherches menées sur les matériaux récupérés et les méthodes de reconditionnement ou d'upcycling seront également facilitées.

Le réemploi, enjeu stratégique de la Métropole et d'Altémed

Le groupe Altémed a identifié le réemploi des matériaux de construction comme un enjeu environnemental prioritaire dans ses activités. Lors de ses opérations de déconstruction et de réhabilitation, ACM HABITAT a pris l'engagement, depuis 2022, de lancer au préalable et de façon systématique, un diagnostic ressources permettant d'identifier l'ensemble des matériaux qui peuvent être revalorisés pour une autre construction plutôt que qualifiés en déchets. Altémed et la Métropole de Montpellier ont souhaité proposer la mise à disposition d'un foncier pour accompagner le développement du réemploi dans le milieu professionnel du BTP sur la métropole.



CONTACT PRESSE

ANTOINE COSTE

Tèl. : 06 02 03 22 03

Mail : antoine.coste@serm-montpellier.fr